

Lupita, una estudiante especial



Desde muy pequeña Lupita Palacios, una mujer mexicana de Chiapas¹⁾, quería ir a la escuela. Pero tenía que ayudar a su familia y no podía ir a la escuela porque la educación no era importante en el campo. Allí siempre se necesitaban manos para trabajar, también las manos de una niña. Pero por su gran motivación, ahora sabe leer y escribir. El mes pasado, a los 96 años, recibió el diploma de educación secundaria. Aquí sigue su historia.

(1) Lupita empezó a estudiar por curiosidad. Quería saber qué decían los periódicos y quería conocer los cuentos en los libros. Sobre todo le gustaba leer sobre la historia de su país. "Del estado de Chiapas ya sé mucho porque he vivido aquí toda mi vida y conozco los dolores, los problemas, la pobreza. De la historia de los otros estados de México no sabía casi nada", explica Lupita.

(2) La vida de Lupita no ha sido fácil. Es la mayor de cinco hermanos. Lupita y sus hermanos no iban a la escuela porque según sus padres no era necesario. Su familia era pobre y por eso trabajaba desde joven como vendedora y empleada doméstica²⁾ en casas de gente rica.

(3) Hoy en día esta especial estudiante vive con su nieta en un barrio popular en el sur de Tuxtla Gutiérrez, la capital de Chiapas. Los profesores del instituto la visitan en casa y la ayudan con sus estudios. "Poco a poco aprendo cómo puedo hacer algo para mi país ahora que tengo 96 años", dice Lupita.

(4) Lupita quiere continuar con sus estudios. Dice: “Nadie me va a dar trabajo, pero sí quiero significar algo”. Lupita tiene seis hijos, muchos nietos, bisnietos y tataranietos y es sin duda toda una inspiración para su familia. También es una inspiración para todos los demás. Su historia es el claro ejemplo de que nunca es tarde para realizar tus sueños.

adaptado de: www.enfemenino.com, 02-04-2018

noot 1 Chiapas is een van de armste staten van Mexico

noot 2 la empleada doméstica = de huishoudelijke hulp